
Schulverband Bad Oldesloe Das Protokoll der Sitzung 
5. Sitzung der Verbandsversammlung enthält die Seiten 1 bis 6. 
vom 25. September 2014  
im Lehrerzimmer der Grund- und  
Gemeinschaftsschule am Masurenweg  
Beginn:   19.00 Uhr  
Ende   :   19.40 Uhr ---------------------------------------- 
Unterbrechung von  -  Uhr                    Mielczarek 
 bis   -  Uhr             Protokollführer 
 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

                                                                                               Gesetzliche Mitgliederzahl: 22 
 

Anwesend:   
a) stimmberechtigt:   

1.   1. stellv. Schulverbandsvorsteher  

       Herr von Bary als Vorsitzender 

16. Frau Behrend 

17. Frau Hoffmann 

 
2.   2. stellv. Schulverbandsvorsteherin Frau Wulf 18. Frau Rohde 

3.   Bürgermeister Wendt, Grabau 19. Herr Stolten 

4.   Bürgermeister Beck, Pölitz  

5.   Bürgermeister Schmahl, Rümpel  

6.   Bürgermeister Lengfeld, Travenbrück  

7.   Bürgermeisterin Lienau, Neritz  

8.   Bürgermeisterin Jürß, Westerau  

9.   Bürgermeister Fürstenberg, Groß Boden Es fehlen: 

10  Bürgermeister Lange, Schürensöhlen 1.  Schulverbandsvorsteher Lodders 

11. Frau Fehrmann 2.  Bürgermeister Poppinga, Rethwisch 

12. Frau Möllnitz 3. Frau Dietel 

13. Herr Rädisch 4. Herr Krage 

14. Herr Friese i.V.f. Frau Dietel 5. Frau Danke-Bayer 

15. Frau Waltz i.V.f. Herr Krage  

 
 
b) nicht stimmberechtigt: 

1.  Herr Welz, Leiter der Grund- und Gemeinschaftsschule am Masurenweg 

2.  Herr Sobczak, Stadt Bad Oldesloe 

3.  Herr Mielczarek, Amt Bad Oldesloe-Land, zugl. Protokollführer 

4.  Herr Rädisch, VfL  
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Die Mitglieder der Verbandsversammlung waren durch Einladung vom 12.09.2014 auf 
Donnerstag, den 25.09.2014 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung 
Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Schulverbandsversammlung war nach Zahl der erschienen Mitglieder - 19 - 
beschlussfähig. 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt der Vorsitzende, Bürgermeister von Bary, den 
Tagesordnungspunkt 10) nicht öffentlich zu beraten. 
 
Ohne weitere Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Tagesordnungspunkt 10) "Teilerneuerung Brandmeldeanlage, Lautsprecher-
anlage; hier: Sachstandsbericht und weitere Vorgehensweise" wird nicht öffentlich 
beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 19 Ja-Stimmen 
 
 

Tagesordnung: 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung durch den Verbandsvorsteher; 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
2. Einwohnerfragestunde 
 
3. Protokoll der Sitzung vom 24.06.2014 
 
4. Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der Sitzung am 24.06.2014 gefassten 

Beschlüsse 
 
5. Bericht des Verbandsvorstehers 
 
6. Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 
 
7. Änderung der Verbandssatzung des Schulverbandes Bad Oldesloe;  

hier: Tageszeitungen für Veröffentlichungen 
 
8. Kooperationsvertrag mit der Kreisberufsschule in Bad Oldesloe  
 
9. Sportplatz der Schule am Masurenweg, Änderung der Nutzungsgebühren für den VfL 
 
10. Teilerneuerung Brandmeldeanlage Lautsprecheranlage;  

hier: Sachstandsbericht und weitere Vorgehensweise 
 
Der Tagesordnungspunkt 10) wird gemäß Beschluss nicht öffentlich beraten. 
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Top 1: Eröffnung der Sitzung durch den Verbandsvorsteher; Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Top 2: Einwohnerfragestunde 
 
Herr Welz erkundigt sich, ob der Antrag auf Schulwegsicherung bei der Stadtverwaltung 
eingegangen ist. Herr Sobczak teilt mit, dass der Antrag eingegangen ist und von der 
Verkehrsaufsicht geprüft wird. 
 
 
Top 3: Protokoll der Sitzung vom 24.06.2014 
 
Zum vorliegenden Protokoll ergeben sich keine Einwände. 
 
 
Top 4: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der Sitzung am 24.06.2014 gefassten 

Beschlüsse 
 
Der Vorsitzende gibt die im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse der letzten Sitzung 
bekannt (Aufträge Erneuerung Brandmeldeanlage und Lautsprecheranlage). 
 
 
Top 5: Bericht des Verbandsvorstehers  
 
Der Vorsitzende führt aus, dass kein Bericht vorliegt.  
 
 
Top 6: Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 
 
Bürgermeisterin Wulf bedankt sich bei der Schule für das gelungene Einweihungsfest des 
Sportplatzes. Leider waren nur sehr wenige Mitglieder der Verbandsversammlung 
anwesend.  
 
 
Top 7: Änderung der Verbandssatzung des Schulverbandes Bad Oldesloe; hier: 

Tageszeitungen für Veröffentlichungen 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche 
der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. Um Kosten für die Bekanntmachungen zu senken, wird verwaltungsseitig 
vorgeschlagen, dass diese nur noch im Markt erfolgen.  
 
Frau Möllnitz erkundigt sich, wie die Kostenaufstellung in der Beschlussvorlage zu verstehen 
ist. Der Protokollführer führt aus, dass die genannten Beträge die jährlichen Kosten sind. 
Herr Rädisch und Herr Friese sprechen sich dafür aus, die Bekanntmachungen in den 
Lübecker Nachrichten, Stormarner Tageblatt und Markt zu veröffentlichen. Gerade die LN 
und das Stormarner Tageblatt verfügen über einen redaktionellen Teil. Da die Zeitungen aus 
der Region berichten, sollten diese auch durch Anzeigen unterstützt werden. 
Frau Möllnitz spricht sich dafür aus, dass die amtlichen Bekanntmachungen nur noch im 
Markt erfolgen. 
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noch zu TOP 7): 
 
Sodann wird über den Antrag von Herrn Rädisch und Herrn Friese abgestimmt, da 
dies der weitestgehende Antrag ist: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt die 4. Änderungssatzung zur Verbandssatzung 
des Schulverbandes Bad Oldesloe mit der Änderung, dass die amtlichen 
Bekanntmachungen des Schulverbandes in den Lübecker Nachrichten, Stormarner 
Tageblatt und im Markt erfolgen. 
 
Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 14 Nein-Stimmen  
 
Der Antrag ist somit abgelehnt.  
 
Sodann ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt, die 4. Änderungssatzung zur Verbandssatzung 
des Schulverbandes Bad Oldesloe wie vorgelegt. 
 
Abstimmungsergebnis 14 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen  
 
 
Top 8: Kooperationsvertrag mit der Kreisberufsschule Bad Oldesloe 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage sowie der Kooperationsvertrag 
vor, welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt sind. Der Sachverhalt ergibt 
sich aus der Beschlussvorlage. Herr Welz erläutert den Sachverhalt. Bisher erfolgte die 
Zusammenarbeit mit der Berufschule ohne Kooperationsvereinbarung. Nunmehr wurde eine 
Kooperationsvereinbarung geschlossen, welcher der Träger zustimmen muss.  
 
Im weiteren Beratungsverlauf werden Anfragen der Verbandsversammlung durch Herrn 
Welz beantwortet. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt, dem Kooperationsvertrag zwischen der 
Kreisberufsschule und der Schule am Masurenweg zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 19 Ja-Stimmen  
 
 
Top 9: Sportplatz der Schule am Masurenweg, Änderung der Nutzungsgebühren für den  
 VfL  
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche 
der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. Weiterhin wird auf die Beratungen des letzten Verwaltungsausschusses 
verwiesen. Dort wurde die Verwaltung aufgefordert, die entsprechenden Nutzungsgebühren 
zu errechnen. Eine Berechnung liegt zur heutigen Sitzung vor. 
 
Der Vorsitzende merkt zur Berechnung an, dass er die hier aufgezeigte Kostenteilung 1/3 
Schulverband und 2/3 VfL nicht nachvollziehen kann. Der Protokollführer merkt dazu an, 
dass die Kostenaufteilung aus dem bestehenden Vertrag so übernommen wurde. 
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noch zu TOP 9): 
 
Weiterhin regt der Vorsitzende an, die Berechnung mit dem Rechnungsprüfungsamt der 
Stadt abzustimmen, da auch das doppische Haushaltsrecht bei der Nutzungsgebühr 
betrachtet werden sollte. 
 
Frau Möllnitz regt an, für die Nutzungsgebühr nicht die Herstellungskosten, sondern den 
Wiederbeschaffungszeitwert anzusetzen. 
 
Die Anwesenden sind sich darüber einig, dass die Höhe der Nutzungsgebühr und die 
haushaltstechnischen Auswirkungen zusammen mit dem Rechnungsprüfungsamt der Stadt 
abgestimmt werden sollen. Die Nutzungsgebühr für den VfL soll bis zum 31.12.2015 
unverändert bleiben. Eine Abstimmung erfolgt nicht.  
 
 
Der Tagesordnungspunkt 10) wird gemäß Beschluss nicht öffentlich beraten. Die 
Öffentlichkeit verlässt nunmehr den Sitzungsraum. 
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Der Tagesordnungspunkt 10) wird gemäß Beschluss nicht öffentlich beraten. 
 
 
Top 10: Teilerneuerung Brandmeldeanlage, Lautsprecheranlage;  

 hier: Sachstandsbericht und weitere Vorgehensweise 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. 
 
Sitzung wird um 19:40 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
Vorsitzender Protokollführer 
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